

67^{ème} session de l'Assemblée générale

5^{ème} commission

Points 140 et 129 de l'ordre du jour

Rapport d'activité du BSCI Examen de l'efficacité: rapport annuel du CCIQA

Report on OIOS activities
Review of efficiency: IAAC annual report

New York, le 8 octobre 2012

Déclaration de M. Matthias Dettling, deuxième secrétaire

Monsieur le Président,

J'ai l'honneur de m'adresser à vous au nom de la Suisse et du Liechtenstein.

Pour commencer, je tiens à saluer la présentation du rapport du Bureau des services du contrôle interne (BSCI) pour la période du 1er juillet 2011 au 30 juin 2012, de même que le rapport d'activité du Comité consultatif indépendant pour les questions d'audit (CCIQA), qui couvre la période du 1er août 2011 au 31 juillet 2012, et le rapport du Corps commun d'inspection (CCI) intitulé « La fonction d'enquête dans le système des Nations Unies ».

Nous aimerions féliciter la Secrétaire générale adjointe Madame Carman Lapointe pour être parvenue à réduire davantage le nombre de vacances de postes dans son service et avoir développé des stratégies de centralisation de certaines fonctions administratives. Nous saluons aussi son initiative qui consiste à faire évaluer les trois divisions du BSCI par une agence externe. C'est avec grand intérêt que nous prendrons connaissance des résultats de cette évaluation.

En ce qui concerne le contenu des deux rapports annuels, nous limiterons nos commentaires à trois points principaux: l'analyse des tendances des risques recensés à l'occasion des audits internes ; la gestion globale des risques ; et l'évolution de la fonction de contrôle dans son ensemble ces dernières années.

Au cours de la période sous revue, le BSCI a, une fois de plus, été très productif et effectué un grand nombre d'audits. Au vu de ce travail impressionnant, nous estimons qu'il est nécessaire d'examiner

tendances des risques recensés à l'occasion des audits internes. Ceci constitue certainement un pas dans la bonne direction. Nous encourageons le BSCI à affiner davantage cette analyse des tendances, de manière à en faire un instrument pertinent et efficace pour informer les Etats membres des secteurs à haut risque et des points spécifiques de ces secteurs exigeant d'eux une attention toute particulière. Parallèlement, l'analyse des tendances devrait permettre au BSCI de déterminer de manière plus stratégique les domaines prioritaires à passer en revue.

La Suisse et le Liechtenstein soutiennent les recommandations du CCIQA sur la gestion globale des